

# La Plana Católica

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO CATÓLICO TRADICIONALISTA EN ESTA PROVINCIA.

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Castellon, un mes, 0,75 cénts. peseta.  
Trimestre, 2 idem.  
Fuera, trimestre 2'25 idem.  
El pago será adelantado.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion calle de Caballeros 23, y en la imprenta de Rovira hermanos, calle Mayor número 96.

SANTORAL.

Sábado día 13.—Santa Catalina de Ríza.  
Domingo día 14.—San Valentin pbro. mr. y el Beato Juan Bautista de la Concepcion fr.  
Lunes día 15.—Santos Faustino y Julia herms. mrs.  
Martes día 16.—Santa Juliana virgen y m.

CASTELLON 13 DE FEBRERO DE 1886.

EL PARTIDO TRADICIONALISTA Y LOS PARTIDOS LIBERALES.

(Continuacion).

II.

De los tiempos de Carlos III data el liberalismo; mejor dicho, en aquella época empezó a tomar ingerencia en los negocios políticos.

Aunque disfrazado con otro nombre, y empleando armas bien distintas a las que y emplea, su objeto era el mismo; veladas sus intenciones con el especioso pretexto de dar mayor estabilidad y brillo al trono, serviente y puro realismo de aquella época era el liberalismo de la nuestra.

Entonces todo lo era el rey, hoy todo lo es el pueblo.

Entonces se persiguió a la Iglesia por ponerla enemiga del poder absoluto de monarcas; hoy se la acusa de favorecer el en daño del pueblo a quien quiere esclavizar.

Entonces se desterró de España a los jesuitas, so pretexto de que predicaban el rebeldio e inducian al pueblo a que desobediese a la autoridad real; hoy se les persegue y calumnia acusándoles de lo contrario, de favorecer a los reyes y encadenar al pueblo.

Espaciosos pretestos, fútiles inventos que prueban que nada significa para los liberales la mayor libertad del pueblo, y que solo aspiran a la destruccion de la religion católica, y a su medro personal.

En realidad Aranda, Moñino, Campomayor, etc., no hicieron más ni menos, que lo que hoy hacen Cánovas, Pidal, Sagasta y más.

Hay muchos puntos de contacto entre que hacian ir a Madrid al venerableispo de Cuenca, D. Isidoro Carvajal, a dar de sus años y achaques, para que le prestase el consejo por haber juzgado una carta particular la hostilidad del gobierno contra la Santa Sede, y los que, no mucho tiempo, querian juzgar a un respetable prelado, por el solo delito de haber plado, como era su deber, en defensa de la religion.

Mucho se parece aquel afan que tenian ministros de Carlos III en arreglar las cosas de la Iglesia, y el que hoy tienen los políticos en lo mismo, colocando zontes al pié del púlpito, y arrojando la cátedra sagrada a los sacerdotes solo para predicar la palabra divina. Lo mismo decimos de las pensiones que ellos mantenian sobre las mitras para

subvencionar cortesanos, consejeros, etcétera, que tambien se parece al afan de nuestros gobernantes en descontar al clero sus modestísimas asignaciones.

En todo, en fin, son lo mismo, y si aquellos no fueron mas allá en sus pretensiones, debido fué, sin duda, a la oposicion que habrian de encontrar en el pueblo español, católico ferviente en su totalidad, que no hubiera consentido la realizacion de los actos arbitrarios que se han llevado a cabo en nuestros dias.

Por lo demás el espíritu filosófico y regalista que predominaba entonces en las esferas del poder, es el mismo que hoy predomina en los gobiernos liberales; entonces se adulaba a los reyes y hoy se explota la candidez del pueblo con mentidas y falaces promesas; entonces se engañaba a los reyes conduciéndolos a su perdicion, y hoy se engaña al pueblo a quien conducen a su ruina moral y material.

Hasta en la política exterior son los hombres de hoy remedo de los de entonces, y si unos unieron España a Francia con el descabellado pacto de familia, otros quieren unirse a Alemania con pactos que no serán menos desastrosos.

Siguieron predominando en el poder las ideas regalistas y filosóficas, si bien durante el reinado de Carlos IV, se modificaron algun tanto, asustados sus hombres ante el horroroso desenlace que habia tenido en la nacion vecina aquellas ideas y doctrinas. Hasta el mismo Moñino cedió en sus principios, escarmentado con el espectáculo que estaban dando en Francia los hombres de quienes fué ciego admirador. Las funestas doctrinas allí sembradas, daban su natural fruto, e invadían las esferas políticas desenvolviéndose con espantosa rapidez.

No se provechó el gobierno español de esta triste y saludable experiencia, y continuó la imbecil conducta política de su antecesor, permitiendo, como, aunque más ampliamente, permite Cánovas en nuestros dias, que se atacara todo, menos el omnímodo poder del monarca, y la vergonzosa preponderancia que en su real ánimo gozaba el orgulloso favorito Godoy, ó prohibiendo que se criticaran sus tentativas de desamortizacion eclesiástica.

Sobrevino luego el motin de Aranjuez, y la abdicacion de Carlos IV con la proclamacion de su hijo Fernando VII, y poco despues la nefanda conducta de Napoleón I, que quiso esclavizar a la nacion española haciendo de ella, de un pueblo sumiso a Francia por la ineptitud de nuestro gobierno, una provincia francesa.

Comenzó entonces aquella magnífica y grandiosa epopeya que asombró a Europa y en la que se vió a un pueblo desgobernado, sin más fuerza que la que le prestaba la ardiente fé y el invencible aliento de sus hijos, luchar a muerte con las legiones invictas del capitan del siglo y arrastrar por el suelo a las temidas águilas francesas.

Mas, mientras los hijos invictos de este heroico suelo luchaban a muerte con el galo invasor, otros espúreos hijos de España llevaban a cabo en Cádiz la nefasta obra que tantos dias de ruina y llanto ha causado a nuestra desgraciada patria.

En actitud contraria a la del pueblo espa-

ñol, que combatia en las huestes napoleónicas al tirano de la patria y al propagandista de la revolucion, las constituyentes de Cádiz establecian esta, favoreciendo así a la causa de nuestros males.

Baldon y mengua eternos serán del partido liberal el haber imitado en aciagas circunstancias las doctrinas y teorías de los mismos que querian esclavizarnos.

Fieles imitadores eran los liberales españoles de los revolucionarios franceses.

Elementos heterogéneos segregados de la nacion que los miraba con desden, manifestaron bajo mil fases su naturaleza y entidad.

Ecos mezquinos eran en la tribuna de los feroces oradores de la Asamblea constituyente francesa; miserables remedos en la prensa, en la que abrieron una cátedra apellidada del siglo XVIII, prodigando en ella la sátira y el escarnio contra la religion, y hasta salieron a campaña los discípulos de Port-Royal.

Sus palabras eran remedo de las de los revolucionarios franceses, imitacion sus procedimientos, y las instituciones que querian dar al país eran tomadas de la misma nacion con quien estábamos en sangrienta pugna y que habia sido la causa de la ruina de nuestras instituciones verdaderamente libres.

Natural era que los decretos emanados de las Cortes liberales de Cadiz fueran mal recibidos por el pueblo español y por el clero; pero los liberales no se paraban en barras, y, consecuentes siempre con sus principios de libertad, formaron causa a varios individuos del clero, despidieron al Nuncio de Su Santidad, que salió desterrado de estos reinos, y cometieron otras innumerables fechorías.

Como se vé los procedimientos liberales siempre han sido los mismos y siempre les han gustado a aquellos los medios expeditos para el logro de sus fines.

Así siguieron campando por sus respetos hasta la conclusion de la guerra y vuelta de Fernando VII que disolvió las cortes y restableció el régimen antiguo.

Nadie como aquel rey pudo estirpar la revolucion por su raiz, a haber estado dotado de un temperamento enérgico, pero debil y sin valor jamás atacó de frente los obstáculos; su reinado le constituyó una serie de desaciertos, y no conjuró el peligro por más que tuvo medios sobrados para hacerlo.

Con su política veleidosa se enagenó las simpatías de todos los partidos.

Fielmente está caracterizado su reinado en la popular coplilla que a su muerte circuló profusamente por España:

Murió el rey y le enterraron,  
¿De que mal? De apoplegia.  
¿Resucitará algun día  
Diciendo que le engañaron?

En su tiempo adquirieron gran preponderancia las sociedades secretas, y a manejos de estas se debió el triunfo de los liberales en 1820.

Triunfo efímero y rápido, pero que aprovecharon sobradamente los liberales.

No es fácil relatar las arbitrariedades sin cuento que cometieron durante su mando, y sobre no ser fácil no es necesario, pues

todos saben que no hubo crueldad que entonces no se cometiera.

Tarea inútil fuera tambien seguir la historia del liberalismo hasta esta época.

Nadie la ignora; en la memoria de todos está el recuerdo del triste reinado de la hija de Fernando VII con sus pronunciamientos y revueltas que tenían a la nacion en continua zozobra. El liberalismo produjo sus naturales frutos, y moderados y progresistas trabajaron de común acuerdo para lograr los fines de aquel:

Mediante el turno de los partidos subian unos y bajaban otros y viceversa, encargándose los progresistas de plantear las más tiránicas reformas, que los moderados consolidaban despues.

La desamortizacion eclesiástica, el despojo de los valiosos recursos de los pueblos etc., fueron concebidos y llevados a cabo por unos y por otros.

El asesinato de los frailes y otros mil horrores dejan sangriento recuerdo de aquel triste reinado.

Más llegó un día en que los mismos hombres que habian defendido a doña Isabel contra D. Carlos, crayeron llegado el momento de derribarla, y la infortunada señora salió de España entre denuestos ó improperios con que la insultaban los mismos que más tenían que agradecerla.

Y triunfó la revolucion, y vino D. Amadeo, y la república, y don Alfonso, quien apoyado por los conservadores se propuso consolidar el orden en nuestra patria, adoptando para ello el peor sistema conocido, cual es el de contomporizar con todos, incluíndose ya a la derecha, ya a la izquierda; juego en el cual siempre sale perdiendo la verdad, sin que por eso se logre bienquistarse con las huestes avanzadas del error.

Con la muerte de D. Alfonso cayeron al suelo, como castillo de naipes, las ilusiones que los oportunistas se habian forjado, y ya nadie dada de que esto se vá, y de que a la corta ó a la larga se entronizará en España la más tiránica anarquía, si no existiera para combatirla el partido tradicionalista, única esperanza de la patria.

(Se continuará.)

¡HAYA PAZ!

Al pié de la orden del Jefe supremo del partido católico para que este se abstuviera en las próximas elecciones, expusimos bajo el mismo epigrafe ¡Haya paz! los argumentos que a nuestro entender abonaban aquella solucion.

Y añadíamos que, preseiñdendo de los motivos concretos a lo actual en que se funda, estábamos en la regla de conducta ordinaria y constante para el partido en esta clase de asuntos; porque nada bueno debe esperarse de entrar en liza en las urnas con liberales, como no se busque un pretexto para acudir a las armas.

Mas si tan fundado y racional es el mandato, por lo mismo que ha reproducido ahora lo que era norma de conducta para el partido, conviene fijarse mas que todo en su oportunidad, en lo que ha dado oca-

le interrumpió Lulú.  
un santo.  
pongan en un altar y  
las—replicó violentamente.  
Pero de ninguna mane  
sa de sus chocheos n  
Se continuaré.

CHARADA ANTERIOR.  
Verdad.

CHARADA.

nto al corazen,  
i prima bella,  
ria de una nacion  
fiores destella.  
entras en España,  
tros mundos vas  
nda la saña  
n vano huirás.  
el todo... pero  
fácil, dame gusto,  
do: justo,  
ese agujero.

el próximo número.

TELLON

ROVIRA HERMANOS,  
or, 96.

E LOS ANUNCIOS.

ores.—En la 1.ª página,  
ea.—En la 4.ª página, 10 cé  
Remitidos, 30 céntimos de  
s de defunciones y anivers  
s repeticiones a la mitad.

llias y Compañía.

PIEDRA

S, Catarros, vejiga, próst  
encion é incontinencia  
DADES URINARIAS, y  
Tompson 6 pesetas fr  
Dura ardor y dolor en l  
las Piedras y arenas y  
Dilata las Estreche  
s de la vagina y uretra

S SORDOS

percepcion, Ruidos, fl  
ERMEDADES de OIDO  
guas que sean. Medica  
ndable. Contratordera  
ENFERMOS 300 CU  
mucho tiempo, querian juzgar a un res  
Cataluña 104, Barcelo  
rospectos gratis. Se en  
remitiendo valor sellor  
alá 10 l.º



sion á que se proclamara, y que está por cierto en la memoria de todos, siendo inútil que digamos ni una sola palabra.

Sin embargo, como es corriente que no hay regla sin excepcion, tambien de la excepcion habla el mandato, y lo hace en tales términos que es la gran confirmacion de la regla, y sobre todo el modo de poner de manifiesto su importancia, su trascendencia y su oportunidad.

El partido tradicionalista no vá á las urnas. Pero si algun carlista tanta comezon siente por un triunfo que le seduce, allá se las haya con su pan se lo coma, y de su cuenta y riesgo corre exclusivamente lo que precede, acompaña y sigue á ese género de luchas.

Nuestro Jefe, no quiere ni disgustar en lo mas mínimo á quien se sienta atraido por la Diputacion á Cortes, mucho menos cuando es facil que tenga preparado el campo para lograr resultado, y no fuera justo que perdiera el trabajo que con tal fin empleó. Basta solo que sepa claramente que el partido debe permanecer quieto y tranquilo, y por lo mismo que obra el carlista por su cuenta y riesgo, y que no tiene derecho á pedir á los demas absolutamente nada: por eso se prohiben las Juntas de una manera terminante.

Por donde se desprende que la excepcion salvando lo que merecen ciertos intereses, viene á dar mas fuerza á la regla, de la cual es una restriccion penosa y como arcaica, estábamos por decir que á la fuerza.

Considérese por otro lado lo que vá á lograr un tradicionalista en el Congreso, cuando ni algunos, que siendo numerosos, llegarían mas allá de hacer que fueran oídas sus voces, y se caerá en la cuenta de que á pesar del permiso otorgado por el Jefe, conviene, importa, y aun parece necesario, que ningun tradicionalista vaya á las urnas.

Porque son malos estos tiempos para que se quebrante la regla: débense dar pruebas de unidad, y la frase por cuenta y riesgo, tiene para nosotros mas importancia de la que á primera vista parece; porque es indudable que no se estampó á la ligera y como una vana fórmula, según antes hemos indicado.

Por lo cual, nos suena asi como á otra regla implicitamente comprendida en la excepcion y que á lo menos es de mucha conveniencia para proceder con tino

Esto es, que el que piense solicitar los votos, ó presentarse candidato, lo consulte previamente con el Jefe que ha mandado abstenerse de elecciones á sus subordinados.

Porque desde luego, recibirá consejos que acaso le hagan desistir, ya que procedió el permiso para lanzarse por su cuenta y riesgo.

LA IMPIEDAD EN CASTELLON.

Un nuevo paganismo amenaza al mundo. La Biblioteca del Libre pensamiento con sus deletéreas doctrinas y desmoralizadoras enseñanzas se enseorea por los pueblos; y hoy ¡triste es decirlo! ha visitado en mal hora nuestro católico pais. ¿Qué pretende?

Las generaciones humanas fueron paulatinamente caminando de culpa en culpa, y de vicio en vicio, y de exceso en exceso, hasta llegar á la idolatria, que es el total olvido del verdadero Dios. La historia de la idolatria no es mas que la historia de los corazones corrompidos. La historia de La Biblioteca del Libre-pensamiento no es mas que la idolatria y corrupcion espantosa llevada á efecto por hombres que profesan un principio de perturbacion intelectual, que no puede menos de arrastrarlos hasta el abismo en que se encuentran.

Estos sabios y libre pensadores quieren que no recibamos y practiquemos la doctrina de Jesucristo, al mismo tiempo que ensalzan hasta las nubes las doctrinas de cualquier aventurero que anuncia una teoria de problemática exactitud.

Y podad su extraño procedimiento. Sus discursos, sus filosofías, sus escritores, sus oradores, sus hombres todos han fingido ser cristianos, pero cristianos á su modo, cristianos libres, cristianos que á su manera interpretan el Evangelio, cristianos sin sumision, cristianos sin sufrir el yugo de la autoridad doctrinal, cristianos sin catolicismo, cristianos sin Papa, ó lo que es lo mismo, cristianos destruyendo á Cristo.

No entendais que exageramos, no. Es público, es notorio, es de todos los hombres inteligentes conocido el nuevo carácter que toma hoy la impiedad.

En el siglo pasado se observó que el error arrojaba la máscara, y se mostraba irreligioso é impio, haciendo llamamiento á las pasiones, y declarando tenaz guerra á todo cuanto hasta entonces habia creído, no solo la Iglesia, si no la sociedad. Hoy descreditada la impiedad, busca un refugio en la calumnia, en los ardides del engaño y de la hipocrésia, presentándose como defensora y promotora del sentimiento religioso ó ideas religiosas, pero enemiga jurada del catolicismo.

Con los atractivos de la novela se introduce insensiblemente el veneno de la impiedad en las venas de nuestra creyente y católica sociedad.

La poesia agota todos sus recursos para burlarse de la religion y hacerla despreciable.

La ciencia moderna se arma contra la fé y quiere medirla con su limitado compas; y en las obras voluminosas como en los libros de bolsillo, en los devocionarios como en las historias, en las descripciones de viajes como en las dilucidaciones políticas, en prosa y en verso, se habla y escribe contra la religion y su moral civilizadora. Buena prueba de ello los cientos de producciones impías y desmoralizadoras que la Biblioteca del Libre-pensamiento ha distribuido entre nuestros obreros castellonenses, entre otras, «Los secretos de la confesion» libro infame, el mas infame y calumnioso que haya podido lanzarse al viento de la publicidad, en el que se considera al presidio como una consecuencia del confesionario, ¡Infames!

No cabe duda, señores; si Voltaire se levantara de la tumba, premiaría con creces á los aprovechados discípulos del siglo XIX arrastran por haber desarrollado con tanto esmero y cuidado su infame pensamiento: «Mentir que algo queda.»

Y lo grande, y lo admirable es, que estos hechos que van cundiendo mucho, y que arrastran á la sociedad á crisis espantosas, se realizan á ciencia y paciencia de los que hoy rigen los destinos de nuestra desventurada nacion; y en tanto los hombres sensatos claman, advirtiendo el peligro: pero, para castigo de las generaciones culpables, Dios permite, acaso, que tengan oídos y no oigan hasta que se los abra, (Dios no lo permita) el filo de la cuchilla en los patibulos revolucionarios.

Católicos, hombres de sano criterio y los que aun conservais algun destello de sentido comun, vivid prevenidos contra los escritos inmorales de La Biblioteca del Libre pensamiento. Juventud amada, arroja al fuego los libros que piedad inficionan tu bello corazón. ¡Alerta, oh padres de familia! ¡Alerta, Iglesia, á quien tratan de arrebatar tus hijos! ¡Alerta, sociedad, cuyos cimientos se minan!

No releguéis al olvido que la buena y sana doctrina desarraiga los malos hábitos,

como dice David; (1) y sostiene al hombre honrado en la justicia; (2) y difunde en el espíritu la unción de la gracia de Dios, como dice San Pablo; (3).

No olvideis, no, que la buena doctrina es la sabiduría que funda las instituciones sociales, como enseña Esdras; (4) y es la vida del corazón y de la inteligencia, como se lee en libro de los Proverbios; (5) y nos hace conocer el bien que debemos obrar, como dice Job. (6).

Por el contrario; la mala doctrina inficiona á los que se alimentan con ella, como se lee en Isaias (7); y pervierte la conciencia, como enseña el libro de la Sabiduría. (8).

¿Os reis? Vuestro escepticismo no os permite acaso dar crédito al Evangelio.

Dirigid la vista á la Francia, y estudiad las consecuencias funestísimas de la desenfrenada licencia de hablar y escribir. La Iglesia y el Estado sucumbieron á un tiempo; la familia vió rotos ó muy debilitados sus mas fuertes vínculos; el individuo, proclamado antes libre y soberano, tuvo por trono el patíbulo ó la linterna, horrible recuerdo histórico de aquella revolucion; y la Francia se quedó sin Francia, el Estado sin el Estado, la sociedad sin sociedad, la familia sin familia, y el individuo convertido en un esclavo con ficticia ó burlesca corona. Ahora bien; si quereis remontaros al verdadero origen de aquellas catástrofes, no le encontrareis mas que en los licenciosos escritos que habia oído en un impia indiferencia la Francia, en los 60 años anteriores al desbordamiento de su revolucion. «Estos hombres, dijo Luis XVI al entrar en la prision, y señalando con la mano los retratos de Voltaire y de Rousseau; estos hombres son los que han perdido la Francia.»

Esos apóstoles de la mentira, (fijaos bien) predicaban con el nombre de libertad, los excesos de la licencia, como dice Oseas (a); y con el de igualdad, los excesos de la anarquía, como dice San Pablo (b) consagrando á la vez la impiedad y la rebelion, como enseña San Judas (c), y de cuyos principios execrables seria una consecuencia la completa disolucion de la sociedad, como añade el citado Oseas (d).

Nuestra luz, y por consiguiente nuestra verdadera ilustracion, está unida á la Iglesia Católica, Apostólica y Romana. Al influjo de su moral se han corregido los vicios, mejorado las costumbres, y el mundo ha recibido la verdadera libertad. ¡Verdadera libertad! Nótese que no hay libertad sin la moral católica, palanca poderosísima y única para establecer la paz y poner en equilibrio las relaciones mútuas de la sociedad.

Y vosotros, librespensadores que meditando el exterminio del altar y del trono nada perdonais por llevar á cabo tan criminal designio: vosotros que sobre los restos de la antigua fé de nuestros padres, intentais elevar un monumento infame al materialismo brutal, á la más estúpida indiferencia, término único de vuestras teorías; mirad por un momento la obra de vuestras manos.

La Iglesia llora, porque llora la Tribu santa, porque llora y lanza fuertes gritos el cristianismo todo.... oprimido bajo la feral coyunda de leyes inicuas que condenan la virtud y castigan el mérito.

Pero sabed que la Iglesia levantarse há un dia cual leon de Judá y.... ¡ay de vosotros!

REVISTA DE BARCELONA.

Después de una semana de frio cuasi

(1) Salm. 18.—(2) Salm. 118.—(3) Rom. 5-20.—(4) Esd. 7-25.—(5) Prov. 10.—(6) Job 6-24.—(7) Isai 29-13.—(8) Sap. 2-1.  
(a) Ose. 7-16.—(b) Ad. Gal. 5-13-15.—(c) Jud. 1.—(d) Ose. 4-12.

glacial, obsérvase gustoso el cambio temperatura y alivian sobremanera calorosos rayos del sol. Todo esto viene para estar al tanto de lo que en política pasa, pues parece que esta corre rejas con el estado del tiempo.

Mañana 11 habrá una gran reunion en el teatro Ribas de federales de esta capital y representantes de toda la provincia. Se espera para este acto á Morayta que cree hará un discurso sobre la conveniencia de una inteligencia de todos los grupos republicanos.

Después se celebrará un gran banquete al que se dice asistirán unos cien comensales. Precio del cubierto siete pesetas.

Unos pocos estudiantes, por supuestos los mas aplicados de la Universidad, han instalado una sociedad democrático-librepensadora que tiene el objeto de propagar las ideas que ostenta su título. ¡Cuánto mejor seria, y cuánto mas plausible, que virtieran el tiempo en los estudios de las asignaturas en que están matriculados!

¡Dios les ilumine y haga que cuanto a ellos conozcan cuán contrarias son sus ideas á la religion, á la razon y á la sociedad!

La crisis de trabajadores vá acentuándose, y si seguimos asi producirá fatales consecuencias.

El Ayuntamiento habia de tomar asunto en consideracion, y dar trabajo muy pronto á muchos trabajadores que necesitan.

En Madrid se quejan de la propia manera, y tengo á la vista un telegrama de Londres que dice: «20,000 obreros de trabajo se reunieron ayer en la plaza de Trafalgar Square, pronunciándose discursos violentos y acordando acudir al parlamento á fin de pedir remedio.»

Tambien, pues, en la industriosa Inglaterra hay crisis obreras.

CARTA DE MADRID.

El monstruo, el vizco, Cánovas D. Antonio ó como V. quiera llamarle, *soltó*, y pasado en el circulo censorador, un curso de lo mas flamenco, como diria Cánovas, habia nacido para los combates parlamentarios y que por consiguiente tenia dotes oratorias de otro género; pues dijo, ó dió á entender, que allí, en el citado circulo, estaba la flor y nata de los conservadores y que nunca el partido habia sido tan poderoso ni tan fuerte.

Esto dijo, y al decirlo sus ojos como presivas y melancólicas miradas decían lo contrario, y téngase presente que al decirlo me refiero solo á uno porque el otro vizco, no hacia mas que guiñas de un significado.

Quedamos pues, en que el partido conservador, después del pronunciamiento de los húsares, es mas numeroso y fuerte que antes, ó lo que es igual: que si quitan una peseta me quedará mas dinero que si no me la hubieran robado; cosa que está en completa contraposicion con las lecciones de matemáticas que me enseñó mi queridísimo y sabio profesor D. Pedro Aliaga, de quien guardo y guardaré mi tras viva un grato recuerdo.

Ya sabia yo que Cánovas está tan fuerte en matemáticas como en poesia, pero creí que al menos de la *sustraccion* tendria conocimientos prácticos.

Los republicanos se han reunido otra vez.

Chies dijo que desearia que la enforadad revolucionaria que él tiene fuera contagiosa, para que todos sintieran el mismo entusiasmo y el mismo afan de ver hincadas; trancazos y petróleo; es decir, que fósfo que la revolucion es una enfermedad y como estas cosas solo influyen en la cabeza y á los que tienen la cabeza ob-

ma, so les llama locos, decir, que estaba loco, y como le escuchaban aplaudieron solidarios de sus palabras reunión republicana no en reunión de locos desenja tuvo que intervenir la autoleblecer el orden, ya que no. Aquí se habla de una imtablecer en el trono á ciertos otros tiempos dió mucho que poco edificante conducta.

El dia 11 llegará D. F. esposo de la reina. El ciudadano que no quiere apartarse pues prefirere á todas las posibilidades los brazos de su castísima

Corre un rumor que cree; dicen que un general los acontecimientos de la colocado en la estacion de guardia de ayudantes suyos encargo de vigilar la ciudad detener á toda señora que emprender viaje y tenga con.... una austriaca v

Nada más hay que merecer gastar tinta en contarlo.

El Marqués de Cerralbo estuvo antes de ayer toda el día con D. Carlos probando Obispos.

PEQUEÑECES.

El emperador de China siguiente decreto contra el Celesté Imperio:

«Li Tong Pan, que tiene gunda clase y el diploma de corte metropolitana, es un carácter vil y costumbres maestras en el arte de servir

personales. Mandamos que y que jamás se le confie el cargo alguno del Estado.»

Como este decreto ha cuantos en España, para personajes quise decir

Y con mucho más que se ha publicado aquí hay mucho Li que se come el del p

Es graciosa la pintura de los preparan los liberales, de ellos.

Dice *El Imparcial*: «A La Fé le ha llamado *La Correspondencia* llame *honrosa* á la de ver almorzar

Señor Sagasta.» Es pronto todavía. Pero con el tiempo será un

Un honor al que solo muy contadas personas.

Gráfico.

Dice *El Liberal*: «En una visita que hice á Madrid, hablé francamente á poca inventiva que se no

lo dice usted por mí?—lo reza.

Pues bien; sí, señor. ¿Sabe usted lo que es leno de sorpresa. — ¡Inventiva que sabe inventarlos no a

Pues que hace? Dramas y novelas»

Quien no cree en Dios, creó los de escoba.

Hé aquí un caso, y de alto El ministerio francés leyó

servase gustoso el cambio  
 a y alivian sobremanera  
 rayos del sol. Todo esto  
 estar al tanto de lo que en  
 pues parece que esta corre  
 el estado del tiempo.  
 11 habrá una gran reunion  
 ibas de federales de esta ca  
 entantes de toda la provin  
 ara este acto á Morayta que  
 n discurso sobre la convenie  
 inteligencia de todos los grup  
 os.  
 se celebrará un gran banqu  
 ce asistirán unos cien come  
 os del cubierto siete pesetas  
 os estudiantes, por supues  
 icados de la Universidad, ha  
 a sociedad democrático-lib  
 que tiene el objeto de propa  
 e ostenta su título. ¡Cuán  
 e cuánto mas plausible, que  
 tiempo en los estudios de  
 en que están matriculados  
 ilumine y haga que cuanto  
 n cuán contrarias son s  
 ligion, á la razon y á la soci  
 de trabajadores vá acentuá  
 eguimos así producirá fatal  
 as.  
 tamiento habia de tomar  
 consideracion, y dar traba  
 á muchos trabajadores que  
 d se quejan de la propia m  
 go á la vista un telegrama  
 e dice: «20,000 obreros s  
 unieron ayer en la plaza  
 uare, pronunciándose disc  
 s y acordando acudir al par  
 de pedir remedio.»  
 pues, en la industriosa l  
 crisis obreras.  
 O. de M.  
 ARTA DE MADRID.  
 uo, el vizeo, Cánovas D. A  
 V. quiera llamarle, *solló*, di  
 el circulo censervador, un d  
 mas flamenco, como diria R  
 puede imaginar. Dijo que  
 bia nacido para los comba  
 os y que por consiguiente  
 ratorias de otro género; de  
 dió á entender, que allí, en  
 o, estaba la flor y nata de  
 s y que nunca el partido h  
 poderoso ni tan fuerte.  
 y al decirlo sus ojos con  
 elancólicas miradas decian  
 ellos.  
 téngase presente que al dec  
 ro solo á uno porque el otr  
 nacia mas que guiñas de int  
 icado.  
 pues, en que el partido com  
 espues del pronunciamient  
 s, es mas numeroso y fuer  
 lo que es igual: que si m  
 eseta me quedará mas diner  
 la hubieran robado; cosa qu  
 uesta contraposicion con la  
 matemáticas que me espli  
 no y sábio profesor D. Ped  
 aien guardo y guardaré mie  
 grato recuerdo.  
 o que Cánovas está tan fue  
 iticas como en poesia, pe  
 enos de la *sustraccion* tend  
 os prácticos.  
 dicanos se han reunido ob  
 que desearia que la enfer  
 onaria que él tiene fuera co  
 que todos sintieran el mis  
 y el mismo afán de ver bar  
 azos y petróleo; es decir, co  
 evolucion es una enfermeda  
 s cosas solo influyen en  
 es que tienen la cabeza en

se les llama locos, digo, sin quererlo  
 decir, que estaba loco, y como todos los que  
 escuchaban aplaudieron y se hicieron  
 solidarios de sus palabras, resulta que la  
 union republicana no era más que una  
 union de locos desengañados, en la que  
 tuvo que intervenir la autoridad para resta-  
 blecer el orden, ya que no el juicio.  
 Aquí se habla de una intentona para res-  
 tablecer en el trono á cierta Señora que en  
 otros tiempos dió mucho que hablar con su  
 poco edificante conducta.  
 El día 11 llegará D. Francisco de Asis  
 esposo de la reina. El citado señor ha anun-  
 ciado que no quiere aparatos ni festejos,  
 des prefiera á todas las pompas de la tierra  
 los brazos de su castísima esposa.  
 Corre un rumor que no me atrevo á  
 decir; dicen que un general, célebre por  
 los acontecimientos de la Calderona, ha  
 sido colocado en la estacion de el Norte una  
 guardia de ayudantes suyos con el espeso  
 cargo de vigilar la citada estacion y  
 tener á toda señora que se disponga á  
 emprender viaje y tenga algun parecido  
 con.... una austriaca viuda de.... su  
 marido.  
 Nada más hay que merezca la pena de  
 estar tinta en contarlo.  
 El Marqués de Cerralbo, en cuya casa  
 estuvo antes de ayer toda la tarde, me ha  
 dicho que D. Carlos prohibe atacar á los  
 Obispos,  
 Rigoleto.  
 PEQUEÑECES.  
 El emperador de China ha fulminado el  
 siguiente decreto contra un personaje del  
 Celesté Imperio:  
 «Li Tong Pan, que tiene el collar de se-  
 gunda clase y el diploma de director de la  
 corte metropolitana, es un hombre bajo, de  
 carácter vil y costumbres depravadas. Es  
 maestro en el arte de servir á sus intereses  
 personales. Mandamos que sea encarcelado  
 que jamás se le confie el desempeño de  
 cargo alguno del Estado.»  
 Como este decreto hacen falta unos  
 autos en España, para escarmiento de  
 .... personajes quise decir.  
 Y con mucho más motivo  
 que se ha publicado allí;  
 aquí hay mucho Li Tong Pan  
 que se come el del país.  
 Es graciosa la pintura del porvenir que  
 se preparan los liberales, hecha por uno  
 de ellos.  
 Dice *El Imparcial*:  
 «A La Fé le ha llamado la atencion que  
 la *Correspondencia* llame *circunstancia*  
*propia* á la de ver almorzar todos los días  
 Señor Sagasta.»  
 Es pronto todavía.  
 Pero con el tiempo será un honor almor-  
 zar todos los días.  
 Un honor al que solo podrán aspirar  
 algunas contadas personas.  
 Gráfico.  
 Dice *El Liberal*:  
 «En una visita que hice á la Cárcel de  
 Madrid, hablé francamente á un asesino de  
 poca inventiva que se notaba en los  
 dichos.  
 —Lo dice usted por mí?—respondió con  
 breza.  
 —Pues bien; sí, señor.  
 —¿Sabe usted lo que exige?—repuso  
 no de sorpresa.—¡Inventar un crimen!  
 que sabe inventarlos no asesina.  
 —Pues que hace?  
 —Dramas y novelas»  
 Quien no cree en Dios, cree.... en los  
 dios de escoba.  
 Hé aquí un caso, y de alto coturno.  
 El ministerio francés leyó su declara-

cion ante las Cámaras el día 14 de Enero  
 cuando se habia anunciado el 15; pero se  
 adelantó un día porque el 15 era viernes,  
 nefasto y de mal agüero.  
 De modo que Francia se declaró increídu-  
 la y ha parado en supersticiosa. ¡Si no hay  
 escape!  
 Y ahí están de muestra los Ministros y  
 los padres de la patria.  
 Porque si *ad exemplum regis totum*....  
 etc. etc.  
 Donde dice *regis* léase cualquier cosa  
 para no discutir palabras, y continuemos.  
 Si *ad exemplum*.... se arreglan las mu-  
 chedumbres ¿cómo estará la Francia en  
 supersticiones?  
 Pues.... hecha una lástima.  
 Porque es tan de risa leer.  
 Los viernes y los días 13, apenas se  
 viaja en los ferro-carriles.  
 Durante la exposicion subian diariamen-  
 te centenares de personas en un globo, y  
 el viernes 13 ni uno se atrevió á subir.  
 Solo 13 jóvenes se han atrevido á comer  
 en una mesa y tomar 13 platos etc. y un  
 periódico que dió la noticia añadía:  
 «Y parece mentira: no se murió ningun-  
 o en el año.»  
 Pero más mentira parece que el centro  
 de la civilizacion moderna haga esas majaderias.  
 Y dice *El Reformista*:  
 «Hoy se verificarán varios banquetes  
 celebrando el aniversario de la proclama-  
 cion de la República española de 1873.  
 Los posibilistas se reunirán en la masia  
 de D. Sebastian Carpi.  
 Y los demócratas progresistas en el Cen-  
 tro democrático instructivo.  
 Tambien parece que algunos grupos pe-  
 queños conmemorarán, aislados tan cele-  
 brado día.  
 Es tan grande la confianza que tenemos  
 de los republicanos castellonenses, que, si  
 se nos obligara garantizaríamos el orden.»  
 Tan raro le parece el orden al periodico  
 en el caso de banquete que ofrece una  
*garantia*.  
 No está mal; pero los demócratas co-  
 miendo en la ciudad y los posibilistas en  
 una masia, no hay cuidado y las autori-  
 dades pueden estar tranquilas.  
 A *El Clamor de Castellon* le escuece lo  
 de las Veladas literarias en el Circulo cat-  
 ólico.  
 Y sobre todo el vice-versa que para LA  
 PLANA CATÓLICA haya cambiado por com-  
 pletito la decoracion.  
 ¡Cosa más rara! Pues si la decoracion ha  
 cambiado por completo, como es verdad,  
 porque ¡oh *Clamor* (estel) ¡solo ha de haber  
 cambiado para LA PLANA CATÓLICA?  
 El cual *Clamor* (in), siempre arrimado á  
 las personas, pasa revista á las que tomaron  
 parte en la velada, y las califica á su ta-  
 lante.  
 Y solo nos choca lo siguiente:  
 «Don Antonio Ruiz Carruana, mestizo,  
 no se arrepiente de haber (es mucha sa-  
 pientie) colaborado en *La Revista*.»  
 «Don Enrique Garcia Bravo, tambien  
 mestizo, tampoco se arrepiente (y dale que  
 le darás) de haber actuado en las Veladas  
 que LA PLANA tilda de masónico-filantró-  
 picas.»  
 Pues ¡vamos! LA PLANA que no sabe  
 tanto supone que esos Sres. estan muy  
 arrepentidos.... porque ignoraban lo que  
 hacian.  
 Por lo demás, LA PLANA sabe muy bien  
 que hoy el *Circulo* no es *Gallera*, porque  
 eso está á la vista.  
 Es cuestion de decoraciones, de esterio-  
 ridad, de aparato y bambalinas.

Pero callaron las veladas masónicas, y  
 empiezan las católicas.  
 Por algo se empieza.... aunque falta el  
 rabo por desollar.  
 Dime con quien paces y te diré lo que  
 eres... sin remedio.  
 Por eso ciertos tipos, que lo mismo  
 valen para un fregado que para un barrido,  
 ó mejor, ni para barrer, ni para fregar,  
 aunque ellos otra cosa se figuren, ya sabe-  
 mos en que paran.  
 Pues ¿quién lo duda?  
 Los mestizos estan con los brazos abier-  
 tos para recibirlos... y quitar una suscri-  
 cion á LA PLANA.  
 Conque puede apuntar *El Clamor* (oso)  
 y concilie lo *ideal* con la *suscripcion*.  
 ¡Una especie de casamiento cerril!

Crónica local y regional.

†  
 DOÑA DOLORES MAS Y DIEZ  
 Falleció el día 6 de Febrero de 1886.  
 Sus desconsolados padres, hermanos,  
 tíos y demás parientes, suplican á sus  
 amigos se sirvan encomendarla á Dios  
 y asistir á la misa que se celebrará el  
 Martes día 16 y ocho horas de su maña-  
 na en la Capilla de la Iglesia Parroquial,  
 y al santo Rosario que se rezará el lunes  
 15 y ocho días siguientes á las seis de la  
 tarde, en la misma Capilla, de lo que re-  
 cibirán especial favor.  
 No se reparten esquelas.

Nuestro particular amigo y entusiasta  
 correligionario D. Cristóbal Juan y Mateu,  
 activo procurador de esta Juzgado, ha  
 trasladado su domicilio á la calle del Medio,  
 número 59, frente al callejon de la cárcel,  
 donde ha abierto su despacho al servicio de  
 su numerosa clientela.  
 —Ha sido declarado cesante el llavo-  
 ro de las cárceles del partido de Lucena  
 don Manuel Bartoll Aparisi, habiendo sido  
 nombrado provisionalmente en su reempla-  
 zo D. Juan Bartolin Pereda.  
 —Se encuentra vacante la plaza de Se-  
 cretario del Juzgado municipal de Ara-  
 nuel.  
 —Se ha acordado por la Comision  
 provincial conceder el ingreso en la Casa  
 provincial de Misericordia, de los vecinos  
 de Benicarló Gregorio y Pascual Barriel  
 Ávila; y en el manicomio de San Baudilio  
 del Llobregat, en concepto de observacion,  
 del presunto demente Bautista Montañes  
 Felip, vecino de Burriana.  
 —El lunes tomó posesion del cargo  
 de oficial segundo del Gobierno civil de  
 esta provincia D. Carlos Nieto Barrajon,  
 recientemente nombrado para dicho des-  
 tino.  
 —Se ha anunciado la vacante de la  
 secretaria del Ayuntamiento de Costur,  
 dotada con 517 pesetas 50 céntimos anua-  
 les.  
 —A la entrada de la noche del dia ocho  
 del actual, fué sorprendido por un ladrón  
 disfrazado de labrador y con la cara cu-  
 bierta con un antifaz, el vecino de Torre-  
 blanca D. Anastasio Osés, teniente retirado  
 de carabineros, en el momento en que se  
 encontraba sentado con su esposa al lado  
 de la lumbre, junto al hogar. El ladrón,  
 despues de atar las manos al dueño de la  
 casa, le exigió la entrega de cien duros,  
 amenazándole con un revólver si no se le  
 daban en el acto. El caco se contentó con  
 56 duros que eran los únicos que segun le  
 dijeron existian en casa. Consiguio su  
 objeto, se salió por la puerta de la escalera  
 que dá salida á la calle del Mar de dicha

poblacion, cuya puerta se vió obligada á  
 abrir la señora del referido teniente.  
 El juzgado municipal de Torreblanca y  
 la guardia civil de dicho punto, están ha-  
 ciendo las debidas indagaciones en averi-  
 guacion del autor de tan escandaloso he-  
 cho, que nos alegraremos sea descubierto.  
 —Segun se anuncia en el «Boletin ofi-  
 cial» en el próximo mes de Marzo tendrán  
 lugar las oposiciones á las escueias de ni-  
 ñas vacantes en Vistabella y Borriol.  
 En virtud de oposicion, han sido  
 nombrados maestros de Esilda D. Cristó-  
 bal Fajardo y Simon, y de Villahermosa  
 don Manuel Barrachina y Vivas, y maes-  
 tras, de Torreblanca, doña Manuela Roca  
 y Sales, y de Santa Magdalena doña Ma-  
 nuela Dolz Llorens. Unos y otros figura-  
 ban en las propuestas unipersonales for-  
 muladas por los tribunales respectivos, en  
 las oposiciones últimamente celebradas  
 en esta capital.  
 Damos á los agraciados la más compli-  
 da enhorabuena por sus nombramientos  
 aunque de justicia les correspondían.  
 —Ha sido autorizada por el Gobier-  
 no, la construccion de una linea telefónica  
 que partiendo de la calle de la Magdalena  
 terminará en el Grao de esta capital. La  
 Comision provincial ha autorizado el esta-  
 blecimiento de los postes en el anden  
 Norte del camino del Grao, á D. José  
 Bofill, que es quien ha obtenido la auto-  
 rizacion del Gobierno. La colocacion de  
 los postes ha principiado ya bajo la di-  
 reccion, segun se nos dice, del inteligente  
 oficial de telégrafos D. Vicente Gil, que  
 como es sabido presta sus servicios en es-  
 ta capital.  
 —Se hallan vacantes las plazas de pea-  
 ton de correos de Chilches y Viver.  
 —A consecuencia de una riña fueron he-  
 ridos el día 9 en Puebla de Arenoso, los  
 vecinos Isidro Monte Peiró y Francisco  
 Salvador Jordan.  
 La Guardia civil ha detenido como pre-  
 suntos autores y puestos á disposicion del  
 Juzgado, á Antonio y Francisco Salvador  
 Salvador, hermanos, é hijos del Salvador  
 Jordan.  
 —Ha sido nombrado administrador de la  
 estafeta de Nules, D. Andrés Llorens  
 Lucas.  
 —Se halla vacante la Secretaria muni-  
 cipal de Burriana.  
 —Por orden del Sr. Gobernador ha sido  
 cerrado el Teatro Nuevo.  
 —Un vecino de Sopotújar (provincia  
 de Zaragoza) se ha encontrado de la no-  
 che á la mañana poseedor de una fortuna  
 de 5.000 duros, que probablemente proce-  
 derá de la época de los moriscos.  
 El sujeto de que se trata, llamado An-  
 tonjo Calixto (a) Rosquero, hallábase el  
 20 del actual pastoreando en las inmedia-  
 ciones de un sitio del término de Sopor-  
 tújar que denominan «El Corralillo». Se  
 ven allí las ruinas de una fábrica de fun-  
 dicion, cuyo origen se pierde en la noche  
 de los tiempos; el agua de la sierra habia  
 abierto un barranco, y el Calixto observó  
 empotrado en uno de sus taludes un ob-  
 jeto redondo y liso que, si de lejos pare-  
 cía un enorme canto rodado, observándo-  
 le de cerca se pudo convencer de que era  
 el vientre de una antiquísima tinaja. Avi-  
 vóse con esto su curiosidad, y aquella no-  
 che, á deshora, fué al barranco con su  
 mujer, provistos uno y otra de su corres-  
 pondiente azadon y extrajeron la tinaja.  
 ¡Cuál no seria la sorpresa de los conyu-  
 gues al ver que aquella estaba repleta de  
 unas barritas de medio centimetro de lon-  
 gitud por un centimetro de grueso, que  
 han resultado de riquísima plata! Toda la  
 noche la invertieron los esposos en con-  
 ducir á su vivienda aquel tesoro tan ino-  
 pinadamente descubierto, calculándose  
 que trasportarian unas doce arrobas del  
 preciado metal.

Variedades.

EL PRIMER BAILE.

(Continuacion.)

-Pero Mamá, si...
-¡Calla! Y mira que no la vayas a hablar al duquesito del P. Jacinto, ni de la madre Catalina, ni de novenas, ni monjas, ni de las bobadas del colegio... Ya ese tiempo pasó, hija mía; ahora es menester que pienses en que eres ya una señorita que va á entrar en el mundo... Por eso quiero presentarte esta noche en la embajada... El duquesito es un pollo de lo más agradable que darse puede... te quiero muchísimo... No queda día que no presente por la bella Lulú...
-¿Por mí?—dijo Lulú, abriendo los ojos asombrada—¿Pues si sólo una vez lo he visto en la vida!
-¿Y que te pareció?
-Me pareció muy tonto.
-¿Tonto?... ¿Tonto el chico más á la moda de Madrid?... ¿Tonto el mejor partido de la corte?
-¿Pues si no me dijo más que tontear... que si el Real estaba lleno y el Español vacío... que si su caballo Pitt había ganado una copa en el hipódromo... que iba á introducir la moda del frac encarnado... Yo le dije que parecería un cangrejo.

-¿Eso le dijiste?—exclamó otra vez sulfurada la marquesa.
-Se me escapó sin pensar, y creo que no le gustó, porque se puso muy serio.
-¿Pues claro está!... ¿Cómo había de gustarle?... Vamos, si esta hija mía parece que viene de las Batuecas... ¡Decirlo que parecería un cangrejo!... ¿A quién sino á tí se le ocurre semejante sandez?... ¿Sabes lo serio que ha sido el asunto de los fracas colorados?... Periódicos muy formales han disautido si debía ó no admitirse, y justamente el duquesito era el defensor mas acérrimo... ¡Y decirle que parecería un cangrejo!... Vamos, si eso no se le ocurre mas que... al P. Jacinto á la madre Catalina.
-¿Pero yo qué entiendo de eso, mamá?—dijo Lulú apurada.
-Pues aprende, ó á lo menos calla, que ni siquiera á callar has aprendido en el colegio... Este es el fruto de la decantada educación de monjas que tu abuela me obligó á darte—prosiguió la dama en tono patético.—¡Para esto me impuso el inmenso sacrificio de tenerte en el colegio, separada de mí, hasta los diez y siete años!... La señora marquesa mentía al decir esto con un descaro digno de su lavandera: la pobre Lulú había permanecido en el colegio hasta los diez y siete años porque estorbaba á su madre para la vida, no licenciada, pero sí frívola y disipada que llevaba; porque la edad de la niña ponía de manifiesto que la de la señora marquesa había pasado mucho tiempo antes los

límites de la juventud: porqué le era preciso á su vanidad ocultar todo el tiempo posible aquellos años que todos los ardides de la infeliz no lograban borrar de su inexorable fé de bautismo; aquellos años que sonriendo irónicamente iba contando la muerte; aquellos años, en que los pasatiempos y frívolos devaneos de la mujer habían ahogado los sencillos, los puros, los santos gozos de la madre... ¡Aquellos años que habían de ser juzgados día por día, hora por hora, momento por momento, en el terrible tribunal en que sentenciaba Jesucristo las almas de los muertos!...
II.
Las lamentaciones de la dama fueron interrumpidas por Nanette, la doncella francesa, que anunció la llegada del traje de la señorita.
La marquesa lanzó una exclamacion de alegría, y se levantó para recibirlo. Lulú no se movió de su sitio. Un criado entró cargado con una inmensa excusabaraja de finísimos miembros y la depositó sobre la alfombra. Nanette levantó la tapa y apareció el confuso remolino de gasas, crespones, flores y cintas, que constituían el traje de baile. La misma marquesa, ayudada por Nanette, colocó artísticamente el vestido sobre un divan de raso azul celeste: era de gasas blancas, y no tenía mas adornos que algunas guirnaldas de jazmines.
-¡Lindísimo!—exclamaba la marquesa, buscando para contemplarlo el verdadero punto de vista.—¡Qué sencillez, y al mis-

mo tiempo qué novedad y qué elegancia!... ¡Ah! ¡Si Mad. Tête-à-tête es la nacion del gusto parisiense... Mira Lulú mira... ¡Vas á tener un succès asombroso!
La señora marquesa participaba en el grado de la elegante mania, criticada por el P. Isla en aquella célebre alaluy.
Yo conocí en Madrid una marquesa que aprendió á estornudar á la francesa. Lulú no se movió de su sitio. Y mirando con tristes ojos el lindísimo traje: supiera mirada había sido para el escote, que honor de la verdad era todo lo alto y de te que esta moda permite á las señoras jóvenes: á las señoras casadas, sin que nosotros alcancemos el motivo, so les permito en este caprichoso código ofender toda libertad el pudor y la molestia.
(Se continuará)
SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR.
Lisboa.
CHARADA.
Rio grande mi primera,
Mi dos signo musical,
Tres tres, fruto ultramarino,
Tres dos, el irracional
Por lo comun lo usa y tiene
Y el carpintero á la par,
Y mi todo es una víctima
De los rusos y su Czar.
La solución en el próximo número.
CASTELLON
IMPRENTA DE ROVIRA HERMANOS,
Mayor, 96.

PRECIOS DE S

En Castellon, un mes, trimestre, 2 idem Fuera, trimestre 2'25 id El pago será adelantado

ORGAN

SANTO

Miércoles dia 17.— Jueves dia 18.— Viernes dia 19.— Sanjampanar y San Gab

A LA SOBERANIA

Hé aquí esta palabr al; que, colocando státua de la igualdad ingre de inocentes vi státuas de la fraternid: hé aquí esta palab rastró en varias ocas ombre, obligándola q orrosos crímenes qu esde la aurora de la h A vosotras me dir quiénes los apóstol espues de arrancaro ligiosos, supieron h sus más horrendos andos más tarde en a, sujetas á una dria equipararse á jo el poder de los Far isteis el instrumento n la que cuatro desc is aullidos supieron rtúos camino de la ndo Obispos, asesina ndo y destruyendo te disolviendo las congr ligiosas, que, persig enes inmensos report id. Si, clases obreras: ex is la llama de la fe c iento alguno de resp d de la Iglesia y dem os, destruísteis con la s que más os proteg ntemplais con las lag ro arrepentimiento. Hoy que todo esto ha Y que los tiempos en státa por breves p ncion y juzgad con Decidme: ¿mejoró en in, desde el momento is del liberalismo os ocando en vuestras neno de la prensa, q libro de la cristiana q acabais á vuestros hij orado, si en algo se esa bienhechora mano por vosotros, acude á casidades en todos los lo sabeis; la religio a; los hombres que, de sus mayores por e ber de humanidad, s estras miserias. No necesitais para co ros en profundas med r página alguna de la vista á vuestro red graciado favorecido p

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS.

Para los señores suscritores.—En la 1.ª página, 6 céntns. de peseta línea.—En la 4.ª página, 5 id. id.—Remitidos, 15 céntns. de peseta línea.—Esquelas de defunciones y aniversarios, á 5 pesetas.—Las repeticiones á mitad de precio.

SECCION DE ANUNCIOS.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS.

Para los no suscritores.—En la 1.ª página, 10 céntimos de peseta línea.—En la 4.ª página, 10 id. id.—Remitidos, 30 céntimos de peseta línea.—Esquelas de defunciones y aniversarios á 10 pesetas.—Las repeticiones á la mitad

La Lámpara Catalana, ALMACENES DE PETROLEO Y LAMPISTERIA. GRAN FÁBRICA MOVIDA Á VAPOR,

Especialidad en lámparas para gas, galvanizadas en todos colores. Completo y variado surtido en lámparas para petróleo. Despacho y almacen: Valencia, Carda, num. 10. Sucursal: San Vicente, nám. 90.

Llopart, Elias y Compañia.

ASMA

TOS, CATARROS, NEURALGIAS DEL PECHO, DEL CORAZON, CONSTIPADOS, SOFOCACION, TISIS EN PRIMER GRADO, ETC., se curan infaliblemente con los

CIGARRILLOS CLIMENT

DIEZ Y SEIS años de felices resultados, muchísimas curas obtenidas con su uso y la recomendacion de infinidad de notabilidades médicas de Europa son su mejor elogio. Se venden: En casa su autor, calle San Vicente, 161, Valencia, y en las principales farmacias de todos los pueblos mayores de 300 vecinos.

Caja, en toda España, DOS pesetas.

En Castellon de la Plana, don Odilon Girones y don Vicente Fabregat; en Burriana, don Domingo Forner; en Segorbe, don Cristobal Montesinos; en Barcelona, Saforcada, Forcada y Compañia, don Vicente Ferrer y Compañia.

CAJA DE AHORROS Y DE CREDITO

Domicilio Social: Cedaceros, 7, Madrid. Representada en Valencia por el Sr. Martínez Bosch, Jordana, 35.

Venta á plazos de valores públicos cotizados en Bolsa, con interés y con primas de amortificación desde 1,000 hasta 200,000 francos en metálico. Esta Sociedad, para facilitar el ahorro, fuente de la riqueza, proporciona la adquisicion de valores públicos de primer orden como obligaciones de Crédit Foncier de Francia, de la Ville de Paris, etc., ganando el interés por el Estado, con la gran ventaja de que el suscriptor en vez de tener que pagar su valor en efectivo lo va satisfaciendo en pequeños plazos de 5, 10 ó 20 pesetas mensuales. Los beneficios que al suscriptor reporta, son los siguientes: 1.ª Cobra desde primer plazo, el cupon correspondiente á toda la obligacion. 2.ª Opcion á los sorteos, es decir, que con un desembolso de 20 pesetas puede lograr un premio de 100,000 ó 200,000 pesetas. 3.ª Seguridad absoluta y evidente, pues esta Sociedad, unica de su clase en España, no guarda esos valores en el extranjero ni los retiene en su poder como las demás Compañias, sino que las pone en depósito en un Banco de primer orden, domiciliado en Madrid que garantiza su custodia, cobra y paga en su caso á los suscritores.

LA FAMA VALENCIANA

FÁBRICA DE CHOCOLATE movida A VAPOR de VICENTE ALOY CLAVERO

Unica en Valencia premiada con dos medallas en la Exposicion Regional de 1883.

CHOCOLATES de todas clases, en bombas y tablillas, con descuentos para los establecimientos de venta. Se elaboran clases especiales por encargo, y tambien se encarga de la elaboracion para otros establecimientos.

CAFES superiores de Puerto-Rico, caracolillo, moka, tostados. Sin evaporacion y en paquetes de 115 gramos, ó sean 4onzas. Gran surtido de TES superiores y selectos, pastillas napolitanas y cigarrillos de chocolate. Fábrica: Guillem de Castro, 22, Valencia. Depósito: Mercado, 64, drogueria, donde se reciben los encargos.

MAE DE PIEDRA

ESTRECHECES, Catarros, vejiga, prostata, uretra. Retencion é incontinencia de orina. ENFERMEADES URINARIAS de la Matriz. Gran-Tompson 6 pesetas franco. Alivio rápido. Cura ardor y dolor en miccion. Disuelve las Piedras y arenas de las espelas con rapidez. Dilata las Estrecheces, Corta los flujos de la vagina y uretra.

NO MAS SORDOS

Sordera, Sarda percepcion, Ruidos, Polipos: ENFERMEADES de Oidos por crónicas y antiguas que sean. Medicacion interna y agradable. Contraseñal pesetas caja. En 300 ENFERMOS 300 CURADOS.—Único depositario DOCT. MATEOS Rambla Cataluña 104, Barcelona. Consultas y Prospectos gratis. Se venden por correo remitiendo valor de la caja. Venta-Madrid, Alcalá 10 1.º

GRAN EXITO EN PARIS DENTRÍFICO DE BERRO DE MARTIAL Antiescorbútico y depurativo por excelencia, fortalece las encías, alija la caries, purifica el aliento, dá á la boca frescura constante y su uso diario contribuye poderosamente al bienestar general. — Puede garantizarse, como el mejor de cuantos se conocen. Inventor MARTIAL (DACQUET, Sucr), 119, rue Montmartre, pral, Paris MADRID, Agencia Franco-Ispano-Portuguesa, Sordo, 31 Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS, PERFUMERIAS, PELUQUERIAS Y TIENDAS DE QUINCALLA

En Castellon, don Pedro Armengol, San Juan, 19.